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! ! ! !据新华社马尼拉 !! 月 !" 日

电（记者 刘华 许可 李斌）!"#$
年亚太经合组织工商领导人峰会
#%日在菲律宾马尼拉举行。国家
主席习近平应邀出席并发表题为
《发挥亚太引领作用 应对世界经
济挑战》的主旨演讲，强调亚太各
经济体要勇于担当、同舟共济，坚
持推进改革创新，坚持构建开放型
经济，坚持落实发展议程，坚持推
进互联互通，努力推动全球经济增
长。中国发展将更加注重效益质
量、注重创新驱动、注重公平公正、
注重绿色低碳、注重对外开放。
习近平强调，我们要加强政策

对话和协调，以亚太经合组织为平
台，着力形成合力。要坚持以发展

为中心，全力营造有利于发展的和
平环境。要坚持合作共赢理念和命
运共同体意识，坚持多元发展，通
过对话协商的方式解决分歧。

习近平指出，总的看，中国经
济发展长期向好的基本面没有变，
经济韧性好、潜力足、回旋余地大

的基本特征没有变，持续增长的良
好支撑基础和条件没有变，经济结
构调整优化的前进态势没有变。
习近平强调，中共十八届五中

全会通过了中国“十三五”规划建
议，提出了创新、协调、绿色、开放、
共享的发展理念，并就“十三五”时

期中国经济社会发展提出一系列
重大改革举措。中国将更加注重效
益质量，更加注重创新驱动，发挥
创新激励经济增长的乘数效应，破
除体制机制障碍，让市场真正成为
配置创新资源的决定性力量。我们
将更加注重公平公正，让经济发展

更具包容性。我们将更加注重绿色
发展，将生态文明建设融入经济社
会发展各方面和全过程，全面提高
适应气候变化能力。我们将更加注
重对外开放，加快推进高标准自由
贸易区网络建设，与各方一道尽早
完成区域全面经济伙伴关系谈判。
中国利用外资的政策不会变，对外
商投资企业合法权益的保护不会
变，为各国企业在华投资兴业提供
更好服务的方向不会变。中国开放
的大门永远不会关上。
当天，习近平还出席了亚太经

合组织领导人与工商咨询理事会
代表对话会，同代表们就亚太自由
贸易区、“一带一路”建设等议题交
换看法。

! ! ! !备受关注的 !&#$年亚太经合
组织（'()*）领导人非正式会议正
在菲律宾马尼拉召开。尼拉 '()*

将如何继承并推进去年北京
'()*的共识？大会又有哪些热点
话题？记者就此专访复旦大学美国
研究中心副主任信强。

中美合作至关重要
记者" 在 !"#$年北京 %&'(

会议上!中国提出的亚太自由贸易

区"互联互通#一年过去了!你如何

评价$北京共识%在亚太地区的进

展&亚太自贸区建设!动力在哪里!

阻力又在哪里&

信强"过去一年，亚太区域经
济一体化有了一些进展，包括中国
提出“一带一路”的规划、亚投行的

设立，中国投入大量的资金和资
源，承担更多的责任和义务，发挥
世界第二大经济体的作用，也获得
了越来越多国家的认可和加入。目
前主要的阻力还是在于大国地缘
政治和地缘经济博弈，美国对中国
的动议有疑虑，不断设置障碍，所
以中美两个大国的合作至关重要。

南海局势总体可控
记者"%&'(会议前! 中国和

菲律宾已明确表示!不会在会上讨

论南海问题'但美国总统奥巴马抵

菲后的第一项公开活动便是参观

停靠在马尼拉湾的菲海军旗舰$德

尔毕拉尔%号!华盛顿不断放风!宣

称要在正式议程之外谈南海' 对

此!你如何评价&

信强" 美国夸大南海问题，牵
制中国发展，继续炒作中国威胁
论，让南海与中国有邻土纠纷的国
家与美国站在一起，这张牌美国不
会放弃。另一方面，美国临近大选，
保持南海问题的热度，这是出于美

国自身利益的考虑。南海的局势尽
管有一些杂音和域外国家的搅局，
但我认为总体可控，首先中美之间
不会爆发大的冲突，其次其他国家
也不希望与中国直接对抗，即便会
有一些摩擦和纠纷，但不会产生重
大的安全上的外溢效应。

反恐不能双重标准
记者"法国巴黎恐怖袭击事件

后!反恐将成为本届 %&'(的新焦

点!你认为亚太国家在反恐问题上

应当如何合作&

信强"在亚太地区，中国包括
东南亚国家都面临恐怖主义的威
胁，如何联合打击恐怖主义，我认
为最主要的是西方国家不要有双
重标准，寻求切实有效的合作方
式。比如各国可以加强情报共享、
信息沟通，共同对恐怖主义的资金
流、人员招募、武器获取进行管制，
这方面中国和美国合作空间很大，
关键看美国是否真正愿意和中国
携手。 本报记者 程绩

习近平出席亚太经合组织工商领导人峰会并发表主旨演讲

中国开放的大门永远不会关上
! ! "

坚持推进改革创新!创新发展理念"发
展模式"发展路径!提高亚太经济体在全球供
应链中的地位

"

坚持构建开放型经济! 加快亚太自由
贸易区建设!最大程度增强自由贸易安排的开
放性和包容性

"

坚持落实发展议程! 把落实
!"#"

年
可持续发展议程纳入各自国家发展战略!确保
有效落实

"

坚持推进互联互通! 对接各国发展战
略和规划!实现各区域"各国生产要素互通有
无"产业产能优势互补"发展经验互学互鉴

亚太各经济体要同舟共济

联合反恐，中美合作空间很大
!!!专访复旦大学美国研究中心副主任信强

本报讯 中共中央政治局委员、
上海市委书记韩正，市委副书记、市
长杨雄昨天下午会见了由浙江省舟
山市委书记、市长、舟山群岛新区党
工委书记、新区管委会主任周江勇
率领的舟山市党政代表团一行。
韩正说，按照党中央、国务院的

要求和部署，上海和浙江始终立足
国家战略、服务国家战略，携手推进
具有国际影响力的深水港建设。一
座东海大桥，把上海和舟山更为紧
密地联系在一起，小洋山建设凝聚

着沪浙两地的心血和汗水。面向“十
三五”，上海要基本建成国际经济、
金融、贸易、航运中心，国际航运中
心建设的根本是提升软实力和国际
竞争力。浙江在港口建设领域的重
大改革，有许多经验值得上海认真
学习借鉴。“十三五”期间，沪浙两地
加强港口领域合作，必将进一步推
动长三角地区深水港建设与发展，
为实现国家战略目标、提升我国港
口的国际竞争力作出更大贡献。上
海将全力以赴支持舟山发展、配合

大洋山开发规划和建设。
周江勇说，国务院正式批复设

立浙江舟山群岛新区以来，舟山迎
来了新一轮重大发展机遇。在谋划
“十三五”发展的过程中，非常希望
接轨上海，融入长三角，学习借鉴上
海创新驱动发展、经济转型升级的
好经验、好做法，力争在“一带一
路”、长江经济带战略中积极作为，
实现更大发展。
上海市领导尹弘、时光辉参加

会见。

! ! 本报讯 市委副书记、市长杨
雄昨天赴中国（上海）自由贸易试
验区陆家嘴片区调研。杨雄说，陆
家嘴是上海国际金融中心建设的
主战场和核心承载区，要紧紧抓住
自贸区和国际金融中心联动建设
的重大历史性机遇，全面贯彻自贸
区金融改革 +"条，坚定不移推进
自贸区金融改革创新，加强风险防
控，全力服务上海国际金融中心建
设国家战略。要对标国际一流金融
城，积极探索新的行业区域治理模
式，加快完善区域金融发展生态环
境，把陆家嘴打造成世界一流金融

集聚区。
“陆家嘴不仅仅是浦东的陆家

嘴，而要置于全市发展大局和服务
国家战略的高度谋划金融集聚区
建设。”杨雄强调，要充分立足全产
业链，紧紧依托自贸区优势和金融
改革 +"条，积极探索新的有利于
金融业健康发展的行业区域管理
体制和架构，着力建设全覆盖、综
合性、高效有力的公共服务平台，
健全陆家嘴地区金融业基础设施
和城市社会服务体系。
市委常委、浦东新区区委书记

沈晓明参加调研。

! ! ! !本报讯 昨天，市委常委、市政
法委书记姜平前往华漕镇许浦村，
实地调研督导拆违和环境综合整
治工作，要求拆除违法建筑、整治
生态环境应从“硬骨头”入手，坚持
“安全隐患必须消除，违法无证建
筑必须拆除，脏乱差现象必须整
治，违法经营必须取缔”的原则不
动摇，常抓不懈、务求实效。
许浦村有 $!$户人家，违法建

筑 ,"万平方米，全村违法搭建的

民房收益每年约 ,,""万元，户均
-"万多元。姜平要求各级干部重
视做通村民思想工作，确保拆除违
建和环境整治工作顺利进行。

姜平一行还实地察看许浦港
环境情况。河道两侧搭建了大量违
法建筑，生活生产污水直接排入河
中。姜平指出，有关部门必须加大
推进力度，一是要积极落实拆违整
治工作资金，二要着力化解拆违过
程中的建筑垃圾、河床清淤等难题。

! ! ! !襄阳公园近日闭
园实施改造。此次改
建将持续约 - 年，园
方别具匠心，没有用
灰扑扑的施工围墙阻
挡园内的景致，而是
代之以襄阳公园梧桐
大道参天大树的实景
照片。远远望去，叫人
身临其境，仿佛依然
置身在公园里。

任国强

摄影报道

全力以赴配合大洋山开发
韩正杨雄会见舟山市党政代表团 打造世界一流金融集聚区

杨雄赴自贸区陆家嘴片区调研

环境整治须啃“硬骨头”
市领导赴闵行区华漕镇许浦村调研督导
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